

Weil ich grosse Lust bekam deren Wohnungen in genauen Augenschein zu nehmen, so ließ ich mich alsobald ans Land setzen; und wie ich derselben B. sicher mit Brod, Saltz, Toback und andern Geschencken, befriediget hatte, stunden mir ihre Wohnungen zur Besichtigung frey; wie ich nun etliche Hütten, darinn nichts sehenswürdiges anzutreffen, durchgegangen, (dann es waren recht erbärmliche Wohnungen, von Bircken-Rinden zusammen geschlagen und geklammert, oben ein Loch habend, durch welches der Rauch hinaus gehet, welche Zürten sie, wenn es ihnen beliebt, oft verändern, und bald auf diesen, bald auf jenen Platz sich niederlassen) so kam ich letztlich an eine alte Zürte, und weil sie auf eine sonderliche Art formiret, und mit allerhand Figuren behangen war, begab ich mich in dieselbe, und fand darinne drey auf der Erde liegende Weiber, die sich aufrichteten, nach ihrer Art wieder niedersetzten, mich als einen Fremden, bey sich in ihrer Zürten ansahen, und durch vieles Haupt-Wincken und scheußliche Geberden genugsam zu verstehen gaben, wie sie gegen mir gesinnet wären: weil ich aber anfänglich nicht penetriren konnte, was dieses bedeuten sollte, so kehrte ich mich nichts daran, sondern untersuchte alles in dieser Zürte, indem mir meine Geschenke, einen freyen Zutritt erwarben, obervornehme drey Weiber nun, wie wir hernach vernommen, waren eines Knees oder Fürstens Weiber; allein ich fand nichts bey ihnen, ohn ihren Schaitan, oder Caul ihren eigenen Ausfa-